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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　インバウンドの現状と地域経済活性化におけるその重要性について、市長の所見を伺う。

②　今後の事業展開などについて伺う。

③　アウトドアスポーツやキャンプなど、体験型の誘客について伺う。

地域ブランドについて 地域ブランド推進事業の取り組みについて伺う。

小学校及び中学校における教育資材の市内調達につ

いて

教科書や図書など、教育資材の市内調達の現状や発注率について伺う。

教 育 長

担当部長

①　平成２９年度から令和３年度(平成３３年度)を事業期間とする農山漁村振興交付金を活用した施設整備事業の進捗状況と管理運営状況は。

②　昨年は、災害による節水要請にかかる損害補償金の支出があったが、今年度の見通しは。

③　近接するかやぶきの里北浅井戸の水源確保の状況は。

①　新規就農支援のあり方とその効果は。

②　南丹市産地経営構造改革方針に基づく農業振興と将来展望は。

①　来年度以降の一般廃棄物処理の見通しは。

②　カンポリサイクルプラザ株式会社廃棄物処理の終了に向け２ヶ年の工程が示されているが、現在の状況は。

「異常豪雨の頻発化に備えたダムの洪水調整機能に

関する検討会」の提言について

国土交通省の検討会の提言を踏まえ、情報提供等どのように改善されたのか。

①　「防災の基本は自助」とも言われる防災意識を高めるための取り組みが必要と考えるが、見解は。

②　「命のカプセル」の全戸配布は。

府議・国会議員と連携した市政の運営を

　報道機関等が、南丹市は保守分裂と言われるが、遅れた市政を取り戻すことが優先で、市政の推進には府議と国会議員との連携が重要と考える。特に過疎法の期

限が迫り、懸念されるみなし過疎地域の適用除外が今期の課題と言われている事から、府議・国会議員に働き掛け回避を求める事が重要と考えるが、市長の見解は。

①　旧町がそれぞれの考えで公共施設の整備をしてきた。重複する施設など再編整備が必要にも関わらず、合併後放置をしてきた。人口１人当たりの施設面積は、南

　丹市は６．８９、全国平均３．４２となっている。市長は、就任後一定の方針は示されているが、改めて見解を伺う。

②　小学校の閉校舎の活用を住民協働の視点で進め、地域に多大な負担や、旧摩気小学校のように施策を歪め遠隔地の放課後児童クラブ設置の誤った動きをした。

　このような背景の中、公共事業の在り方に官民連携の考えを取り入れる必要があると考えるが、市長の見解を問う。

①　地域の盛り上がりがあれば、地域支援をするとの考えを示されているが、美山町では、嘱託職員の配置で諸証明の発行と行政相談の対応を行っている。日吉町で

　は、郵便局で諸証明の発行業務を行っているが、相談業務は行えない。高齢化が進む中、行政窓口を地域に配置することで、利便性の高い行政サービスが行えると

　考えるが、見解を伺う。

②　集落支援員制度に定年制をとらず、行政経験を市民と行政のパイプ役に活用できる制度と考える。総務省過疎対策室が勧める地域振興会に配置することで市民と

　行政のパイプ役、集落事務の代行などが行え、財源は特別交付税措置があることから、人件費の削減に繋がると考えるが、見解を伺う。

鳥獣被害対策 被害防止計画と有害鳥獣捕獲事業について

　市は、特措法に基づく有害鳥獣の捕獲目標頭数を見直したが、答弁内容に一貫性がない答弁書を作成した担当部長に伺う。

　目標の達成に向け被害防止計画の改善点を担当部長に伺う。

　捕獲目標頭数が変わると発注する事業内容も変わると考えるが、発注者である市長の見解を伺う。

①　美山診療所が医療に加えて老人保健施設を併設してきたことで果たしてきた役割についての評価を問う。

②　他の地域と比べて病床や老健施設の少なさ、高齢化率の高さの客観的データから、老健施設の存続が不可欠と考えるが、見解を伺う。

①　いかなる見地からどんな検討をして意見を述べたのか。

②　財政負担や並行在来線に関する懸念を払拭できないのに、延伸計画を是認する前提で意見を述べたことは妥当と言えるのか。

①　「構想」全体の評価はどうか。特に２０４０年に想定される「危機」回避ではなく、「危機」前提の論議が進められることについての見解を問う。

②　「構想」とは、いつの問題であると認識しているのか。

③　人口知能が行う「業務の定型化、標準化」で、住民福祉は守られるのか。

④　「フルセット主義からの脱却」、「圏域マネジメント」は万能か。基礎自治体の役割から考えて、問題点はないか。

令和元年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨

丹政会

　谷尻　昌史

　（一問一答）

質問予定日

　9月4日　午前

地域経済

観光事業について

市 長

担当部長

市 長

担当部長

官民連携によるまちづくりについて

地域対策 振興会制度の普及を集落支援員制度の活用で

市 長

担当部長

農林 農業振興について

環境

一般廃棄物処理の今後の対応とカンポリサイクルプラ

ザ株式会社の事業終了の工程について

市 長

みらいねっと南丹

　平野　清久

　（一問一答）

　

質問予定日

　9月4日　午前

地域振興 美山町自然文化村推進事業について

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　鞆岡　　誠

　（一問一答）

質問予定日

　9月4日　午後

医療 美山の医療について

活緑クラブ

　松尾　武治

　（一問一答）

質問予定日

　9月4日　午前

行政

防災

防災講座の取り組みについて

市 長

担当部長

環境・財政・交

通

北陸新幹線延伸計画の環境配慮書への本市の意見

について

市 長

企画・総務 「自治体戦略２０４０構想」について
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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　本市では、公の施設で指定管理者制度を利用する施設は、市長部局担当で４７施設ある。現状と指定管理者制度の認識を伺う。

②　日吉町にある「スプリングスひよし」と「日吉山の家」についての現状と今後の方向性を伺う。

③　美山町にある「美山町自然文化村」と「美山都市農村交流活性化施設（百日紅）」についての現状と今後の方向性を伺う。

④　八木町にある「八木バイオエコロジーセンター」と「八木農村環境公園」についての現状と今後の方向性を伺う。

⑤　園部町にある「国際交流会館」と「地域情報通信ネットワーク施設」についての現状と今後の方向性を伺う。

財政 公民連携による広告収入事業について 　全国の自治体は厳しい財政状況の中、自主財源確保に向けてネーミングライツ等、広告収入事業が盛んに行われている。本市の現状と今後の可能性について伺う。

①　自主防災組織の必要性について伺う。 市 長

②　組織団体ごとによって、備品や訓練内容などの組織差はないのか。また、あるとすれば、市の目指す組織体と格差是正について講じられる対策について伺う。

③　自主防災組織に防災士を配備する計画をもってはどうか。また、それに伴って資格取得の助成等も検討するべきと考えるが見解を伺う。

①　一時避難所として指定されている公民館等は、消防団の車庫が隣接されている場合が多い。消防団の待機場所と一時避難所が同一の場所の地域はあるか。

　また、その場合においてどういった棲み分けをされているのか伺う。

②　広域避難場所について、トイレ等（緊急に設置できるものも含め）の設置状況を伺う。

防災に関わる会議について 　条例に基づく防災会議並びに消防委員会の会議開催状況を伺う。

災害時の食料等について

　台風などの災害が想定される時には、避難所の開設準備や情報収集の為など、職員や消防団は早期に招集される。市民の安心安全を守る側の食料や休息等につ

いて現状を伺う。

定住促進について 　定住促進については、今日まで積極的に取り組んで頂いているが、今一度戦略を伺うと共に現在までの投資費用と効果について伺う。

子育て環境について

　子育て世代の定住を促すには、公園の整備は必要不可欠である。同時期に一斉に近隣３カ所の遊具が撤去されたが、他にもあるのか。また、今後の整備計画につい

て伺う。

道路愛称設定について 　園部町の２路線で道路愛称を公募されたが募集結果と検討委員会委員の妥当性を伺うとともに、道路愛称のもたらす効果と必要性について伺う。

①　公用車の管理状況について伺う。

②　ドライブレコーダーの設置について伺う。

教育の無償化について ①　幼児教育・保育の無償化について伺う。

民間保育所の誘致について ②　民間保育所の誘致に係る応募状況について伺う。

交通対策 国道９号線観音峠のバイパス化について 国道９号線観音峠のバイパス化を求める考えはあるか。

　園部安全自動車学校での運転免許更新時の高齢者講習は、講習実施に必要な費用を、南丹市と京丹波町が学校に補助する仕組みで、「合理化講習」は３月から、

「高度化講習」は６月から、それぞれ再開され、「近くで受けられるようになってうれしい」と、高齢者の方々から大変喜ばれているところである。

　しかしながら、更新案内が来て、早めに受講を申し込んでも予約を取りづらく、結果として他の所で受けなければならない状況が出ていると聞く。そこで、以下の点につ

いて問う。

①　市が財政支援して再開して以降の講習受講者の状況は。

②　市が財政支援している点を考慮し、予約において、市民が一定配慮される仕組みは考えられないか。

③　京都府警察では府内の各学校の予約状況をホームページで公開しているが、受講希望者により有用な情報提供となるよう、府等に求めていくことが必要と考える

　が。

　都市部から過疎地域などへ自らの生活の拠点を移し、市町村から委嘱を受けて「地域おこし協力隊」として、地域活性化の支援などで活動する制度で、総務省が平成

２１年に創設。南丹市では平成２７年度から活用している。そこで、以下の点について問う。

①　南丹市における「地域おこし協力隊」の活用のねらい・活用状況・評価はどうか。

②　「地域おこし協力隊」を今後も活用していくのなら、市のどのような課題に対して、その解決のためにどのように活用していく考えなのか。

　ＡＥＤの設置・普及により、市民によるＡＥＤの使用で、救命効果の向上が見られるとの専門家の分析がある一方で、今後は、ただ設置されているだけでなく、実際によ

り効果的に使用できる環境整備が重要とされている。そこで、以下の点について問う。

①　本市におけるＡＥＤ（耐用年数を超えたものは除く）の設置及び管理の状況はどうか。また、市以外の事業所等の設置状況についても把握しているか。

②　ＡＥＤが設置されている市の施設の職員や学校教職員について、ＡＥＤの使用の講習・訓練などは実施しているのか。

③　いざ必要となったときに容易にＡＥＤを見つけ出せるように、設置場所等の情報は、広く市民にどうのような形で提供されているのか。

④　ＡＥＤを扱える人材を増やしていくために、自主防災組織の活動にＡＥＤへの取り組みを位置づけ、ＡＥＤ使用の講習や訓練などの実施を広めていく考えはないか。

　また、これらの取り組みに対する自主防災組織への財政支援の考えはないか。

⑤　ＡＥＤの多くが公共施設等に設置されており、夜間や休日は使用できない状況が多い中、可能な限り２４時間、誰でも使用できる環境づくりが大切であるが、そのた

　めの対策はどうか。

令和元年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨

至誠会

　村　好高

　（一問一答）

質問予定日

　9月4日　午後

行政改革 公民連携による指定管理者制度の今後について

市 長

担当部長

新風会

　塩貝　孝之

　（一問一答）

質問予定日

　9月4日　午後

防災

自主防災組織について

担当部長

避難所について

振興策

公明党

　平田　聖治

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午前

総務 公用車の管理について

市 長

担当部長

福祉

みらいねっと南丹

　山下　秋則

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午前

交通対策 運転免許高齢者講習の対応について

市 長

担当部長

地域活性化 「地域おこし協力隊」制度の活用について

安全・安心な

地域づくり

ＡＥＤの設置及び運用について

市 長

教 育 長

担当部長



№３

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　民間認可保育所設置運営事業者の選考基準とどのような事業者に決定される予定なのかについて伺う。

②　地域における開かれた保育所ということであるが、具体的にどのように地域と密接に関わっていくのかを伺う。

③　民間保育所施設の現段階の計画より早めることはできないのか。又、八木駅西区画整理後、人口が増えた時対応できる保育所について、市としてどのように考え

　ているのかを伺う。

①　環境基本計画の現状と成果について伺う。

②　今後の取り組みや計画をどのように進められるのか伺う。

①　観光客を呼び込むための取り組みや、滞在してもらうための取り組みを伺う。

②　今後、本市の観光事業を進めるなかで、宿泊できる環境整備等に対する計画の考えについて伺う。

③　本市の観光資源をどのようにいかしていくのかを伺う。

商工 企業誘致について 　企業誘致に対する現状と取り組みや今後進めるべき事を伺う。

①　八木駅前の送迎車両やバス・タクシーなどの交通混雑への対策は。

②　工事の騒音への対策について。特に学校授業時や夜間について。

③　駅前整備計画について、現状と目途はどうか。

①　本庁や国際交流会館の階段で高齢者が転倒する事例があったと聞いているが、手すりなどの設置が必要ではないか。

②　国際交流会館西側の駐車場をもっと活用できないか。

①　今年の南丹市の状況と対策はどうか。生活保護世帯や住民税非課税世帯へのエアコン設置に助成はあるのか。

②　中学校のクラブ活動などで配慮はされているのか。

防災・防犯 空き家への防災・防犯対策について 　空き家が増えており、集落でも防災・防犯上不安がある。現状と対策はどうか。

選挙

参議院議員通常選挙で違法の連名ポスターへの選挙

管理委員会の対応について

　告示後も連名ポスターが貼られており、選挙管理委員会に申し入れたが改善されていない。今後の対応について。

選挙管理

委 員 会

委 員 長

 　国道９号拡幅工事の事業全体などについて、市長に伺う。

①　南丹市が行う協議は、全てできているのか。

②　(起点)本町地区の歩道橋があった所の天神川たもとの接続と(終点)上木崎地区の河原町交差点改良には鋭角があり、車両や歩行者の安全に問題があるが、その

　対策について伺う。

③　園部大橋架け替え工事は現在、仮橋架設（迂回路) が行われている。この進捗状況で、大橋の完了時期に変わりはないか。

 　園部川改修工事に関連することについて市長に伺う。

①　園部川大橋上流に隣接する河原町区が大雨による(内水)排水対策について、本市と府の協議などは。

②　大橋下流の井堰について水利関係者との協議などは。

①　支所業務の見直しを行った上で、職員体制を縮小した。本庁移管した業務内容と、窓口業務の変更点を伺う。

②　支所の職員体制を補完するため、本庁からの駆けつけ体制が取られている。その運用状況について伺う。

③　支所長が廃止され、本庁に支所担当部長を置いた。支所担当部長は、３支所をどのように統括しているか。

①　各支所に福祉相談担当が配置されている。本庁との連携について伺う。

②　総合相談窓口として福祉相談課が設けられた。その運営状況について伺う。

③　保険年金業務は市民部に残された。健康増進業務との連携が必要であるが、どのように運営していくか伺う。

産業振興 道の駅新設要望について 　西本梅地域区長会から本年７月に、市長に対し道の駅新設の要望が出された。その対応状況について伺う。

令和元年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨

活緑クラブ

　八木　信樹

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午前

子育て支援 子育てについて

市 長

担当部長

環境衛生 環境基本計画について

観光 観光について

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　麻田　育良

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

土木 ＪＲ八木駅舎工事に伴う課題への対策は

市 長

教 育 長

担当部長

福祉・教育

公共施設でのバリアフリー化について

熱中症対策について

至誠会

　前田　義明

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

道路 国が行う事業について

市 長

担当部長

河川 府が行う事業について

新風会

　木村　　　裕

　（一問一答）

質問予定日

　9月5日　午後

組織改正

支所機能について

市 長

担当部長

福祉保健部及び市民部について



№４

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　本市の現在の電力契約等の内容を伺う。

②　平成２８年第１回南丹市議会３月定例会一般質問（代表質問）で同僚議員が、電力自由化について質問を行い、市長は答弁で「検討する」と答弁している。その後

　の検討結果を伺う。

医療・介護 美山健康会の今後の在り方について

　美山診療所の今後の在り方を審議する「医療対策審議会」第１回が７月に開催された。今後の診療所の体制や、事業項目等を議論していく。１０月、１２月に審議し

て、結論を市長に答申される。美山診療所の目指すべきあり方について伺う。

①　本市のふるさと納税の取り組みで６月議会においても同僚議員が質問され、返礼品の取り組みについて新しい会社と事業を進めているとの答弁であったが、その

　後の取り組み状況について伺う。

②　ふるさと納税の取り組みについて１点提案する。南丹市職員の中で他自治体に住民票を置き、住居を構えおられる方がある。あくまでも任意であるが故郷を思い慕

　う心の想いとして市長からふるさと納税を呼び掛けてはどうか。

組織改編について 　職員削減の中、行政の効率化や早く適切な判断を求めて支所機能を縮小し、本庁に集約され５ヶ月が経過したが、行政運営は順調に機能しているのか。

①　保育所の定員に対する状況は。

②　待機の子どもの状況は。

③　１０月の保育料無料化に向けての事務作業や保護者への働きかけは進んでいるか。

④　保育希望者が増加することが見込まれるが、どのように対処するのか。

①　平成３０年度子宝祝金の数はどうか。

②　病児保育・病後児保育についての見解はどうか。

③　子育て世代包括支援センターの具体的な業務は。

④　昨年１０月の包括支援センター開設後の効果は。また、支援専門員の確保は。

⑤　７月よりサイボウズの児童虐待防止特別プラン「キントーン」が導入されたがその内容と期待される効果は。

①　市内小中学校で進められているコミュニティスクールの状況と地域学校協働活動推進員の役割は。 教 育 長

②　コミュニティスクールの今後の展望は。 市 長

①　高齢者運転免許証自主返納事業の現状や成果について伺う。

②　返納された方への支援内容の充実化について伺う。

レジ袋について 　小中学生代表者による「市長と語ろう、私たちのまちづくり」で、レジ袋問題に対して多くの提言があった。今後の取り組みについて伺う。

市 長

教 育 長

担当部長

①　老朽化した水道管の耐震性や更新計画について伺う。

②　鉛管の健康被害が報道されている。現状と対策について伺う。

通学路の安全確保について ①　道路や歩道に木々の枝などがせり出し通行の妨げになっている状況がある。対策について伺う。

教育施設や公園の遊具について ②　学校や公園等に設置されている遊具の安全管理について伺う。

令和元年第３回南丹市議会９月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨

公明党

　木戸　德吉

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午前

エネルギー政

策

電力自由化後の本市の取り組みについて

市 長

担当部長

行政

ふるさと納税の取り組みについて

みらいねっと南丹

　吉田　尋子

　（一問一答）

　

質問予定日

　9月6日　午前

福祉

保育所について

市 長

担当部長

子育て支援について

教育 コミュニティスクールについて

至誠会

　仲村　　学

　（一問一答）

質問予定日

　9月6日　午前

交通 高齢者運転免許証自主返納について

市 長

担当部長

環境

水道管について

市 長

担当部長

安全

市 長

教 育 長

担当部長


